

Daniel Gallardo, de 29 años, sufrió un accidente cerebro vascular

La historia del médico chileno que está en coma en Estados Unidos

“El sueño de él y de mi hija era hacer un centro de apoyo a las familias cuidadoras de enfermos de Alzheimer en Concepción. Por ese sueño se fueron a especializar a California con mucho esfuerzo”, cuenta el suegro del joven cirujano.

DANIELA TORÁN

Gerardo Escobar cuenta que su hija Kathleen y su yerno Daniel Gallardo, de 29 años, se conocieron cuando ambos estudiaban en la Universidad de Concepción y se dieron cuenta de que tenían demasiadas cosas en común. Tanto los padres de ella como los de Daniel son profesores y ambos jóvenes participaban en el club Los Conquistadores de la Iglesia Adventista, una agrupación de exploradores similar a los scout. Él en Chillán y ella en Los Ángeles. Además, compartían el amor por la ciencia.

“Mi hija es neurobióloga y Daniel estudió medicina. Hace dos años egresó como médico cirujano”, cuenta el profesor de historia.

Daniel y Kathleen se enamoraron y se casaron hace cinco años. Trabajaron un tiempo en Concepción, pero luego lograron concretar uno de los sueños que ambos tenían: irse a Estados Unidos para perfeccionarse.

“Kathleen se ganó una beca de doctorado en la Universidad de Loma Linda en San Bernardino, cerca de Los Ángeles, en el estado de California. Armaron sus maletas y se fueron el 10 de septiembre del año pasado con su gatito. Daniel la acompañaba, pero también iba para sacar su especialidad. En noviembre tenía que dar un examen, similar al Eunacom en Chile, para validar sus conocimientos. Se estaba preparando para eso”.

Pero esos planes se detuvieron. Hace seis días, Daniel sufrió un accidente cerebrovascular que lo mantiene en coma y con escasas probabilidades de vida, en un hospital de California.

“Hace unos ocho años, Daniel tuvo un trombo en una pierna, siguió un tratamiento con anticoagulante, y no presentó nunca alguna dificultad. Se



Daniel y su esposa Kathleen viajaron el 10 de septiembre del año pasado a California.

»
“Este trombo se movilizó por las arterias y lamentablemente se le alojó en el cerebro”

Gerardo Escobar, suegro de Daniel Gallardo

le disolvió el trombo y ningún problema. Pero ahora, al parecer, según lo que informaron los médicos, hace pocos días desarrolló un trombo en el hombro. Este trombo se movilizó por las arterias y lamentablemente se le alojó en el cerebro. Estaban en su casa, en la noche. Empezó con dolor de cabeza intenso, convulsiones, cayó al piso y antes de una hora ya lo estaban operando del cerebro. Mi hija llamó al 911 y llegaron al instante. Luego cayó en coma profundo”, lamenta Gerardo.

Daniel Gallardo permanece en estado crítico, conectado a soporte vital.

“Esto es una locura. Daniel es un tipazo, un cerebro para este país que necesita tanto capital humano. Es uno de los niños genios de la Universidad de Concepción. Siempre con las mejores notas en todo. Un joven muy querido y conocido por su liderazgo, siempre metido en el tema tecnológico, en las iglesias, en los campamentos, en los congresos. Un cabro brillante”, agrega.

El sueño de ayudar

El suegro recuerda que antes de viajar, Daniel y su hija le contaron que

iban a volver a Chile para cumplir otro sueño. “Él quería dedicarse a la geriatría y mi hija se quiere especializar en Alzheimer. Y entre los dos hacer una especie de clínica o centro de apoyo a las familias cuidadoras de enfermos de Alzheimer en Concepción. Por ese sueño fueron a especializarse a Estados Unidos. Y lo hicieron con mucho esfuerzo”.

Como viajaron con visa de estudiantes, la pareja cuenta con un seguro de salud, sin embargo se ha hecho insuficiente para costear todos los tratamientos médicos.

“Los chicos viajaron con su seguro que cubre unos 20 mil dólares, pero todos los costos médicos ya superaron con creces el monto asegurado, escapa a todo. Las dos familias somos de esfuerzo. Los papás de Daniel lograron viajar y están allá. Nosotros no pudimos porque no tenemos pasaporte ni los medios. Acá me están tratando de contactar con el cónsul en Los Angeles, California. Voy a mover cielo, mar y tierra para que los ayuden”.

¿Ha podido hablar con su hija?

No escribimos todos los días. Ella no contesta el teléfono porque de lo contrario se quiebra y necesita estar fuerte. Su historia de amor es muy lin-

da. Mi hija me había comentado que de los cinco años de casados que llevan, éste había sido el más lindo. Viajaron, conocieron, estaban muy felices allá. Ella no se ha despegado de la mano de Daniel. Quiero agradecer a una amiga de mi hija, Denisse Carrasco. Su esposo, pastor evangélico, pidió permiso en el trabajo para quedarse con su hijo y ella con esfuerzo partió a Estados Unidos para apoyar a mi niña, para que estuviera acompañada”.

Las familias y amigos de la pareja abrieron una cuenta en GoFundMe a nombre de Daniel Gallardo, donde esperan recaudar 20 mil dólares (<https://acortar.link/ZKKTSA>). Pero también se dispuso una cuenta Rut 19.855.658-0 a nombre de Consuelo García Saavedra (consuegarcia.19@gmail.com) para aportes en pesos chilenos.

“Esa cuenta es de una amiga de Kathleen, que se dispuso porque mucha gente no sabe cómo aportar en la página internacional. Es de absoluta confianza. Como estudiante internacional, los recursos son muy pocos, y los tratamientos y hospitalización son carísimos porque la situación es muy complicada. Necesitamos ayuda para cubrir los gastos de las operaciones y en un eventual caso de que hubiera que cubrir una repatriación”.